

Medienmitteilung

Aus dem Einwohnergemeinderat Sarnen

Zepterübergabe in Sarnen an Zunftmeister Guido I.

Der Sarner Gemeindepräsident Manfred Iten tritt die Regentschaft der Gemeinde über die närrischen Tage an den Zunftmeister Guido I. der Lälli-Zunft Sarnen ab. In einem zeremoniellen Akt wird die Zepterübergabe urkundlich im goldenen Regentenbuch zu Sarnen festgehalten.

Der Einwohnergemeinderat Sarnen hat entschieden, ein goldenes Regentenbuch zu Sarnen ins Leben zu rufen. Der Sarner Gemeindepräsident gibt in Zukunft die Regentschaft über die Gemeinde während den närrischen Tagen dem Oberhaupt der Fasnacht ab. Im Regentenbuch wird die Sarner Fasnacht illustriert und die Zepterübergabe urkundlich festgehalten. Dieser Akt soll nun jährlich mit einem offiziellen Akt jeweils am Mittwoch vor Fasnachtsbeginn erfolgen und zur Tradition werden.

Die Tambouren Obwalden führten den Zunftmeister Guido I. (alias Guido Fanger) und sein Fasnachtsgefolge vom Dorfplatz zum Gemeindehaus. Nach der Begrüssung erfolgte der zeremonielle Akt mit der urkundlichen Feststellung im goldenen Regentenbuch zu Sarnen. Anschliessend übergibt Gemeindepräsident Manfred Iten das Zepter an den Zunftmeister. Die Guggenmusik Dörfli-Geister Ramersberg haben mit kakophonischen Klängen den Akt umrahmt.

Mit diesem Ritual bekundet der Einwohnergemeinderat Sarnen seine Wertschätzung gegenüber der Fasnacht als Kulturgut der Gemeinde. Das Fasnachtstreiben in Sarnen hat heute einen wichtigen Stellenwert im kulturellen Leben in Sarnen. Gemeindepräsident Manfred Iten dankt dabei den Verantwortlichen für die Organisation der vielen mit der Fasnacht zusammenhängenden Anlässe wie den Kinderumzug am Schmutzigen Donnerstag, die Altersfasnacht und die Strassenfasnacht mit Maskenprämierung am Fäissä Määndig und dem grossen weitherum bekannten Fasnachtsumzug am Fasnachtsdienstag im Dorfzentrum von Sarnen. Die Lälli-Zunft und die fünf heimischen Guggenmusiken, aber auch die vielen freien Fasnachts-Gruppen tragen zur aktiven Fasnacht in Sarnen bei. Dabei legen die Verantwortlichen der Fasnacht ein spezielles Augenmerk auf die Kinder, was am Kinderumzug mit den vielen kostümierten Gruppen besonders zum Ausdruck kommt. Am Aschermittwoch kommt das Zepter wieder in die Regentschaft des Gemeindepräsidenten zurück.

Sarnen, 26. Februar 2014

Gemeindekanzlei Sarnen
Max Rötheli
Vorsitzender der Geschäftsleitung/Gemeindeschreiber
Tel. 041 / 666 35 81
Mobile 079 / 230 35 95
E-Mail: max.roetheli@sarnen.ow.ch
Homepage: www.sarnen.ch